

EL MITIN DE AYER

Almería pide la rescisión del contrato de la Compañía del Sur y que el Estado se incaute de la línea.

El pueblo en acción

Presenciamos ayer un acto grandioso, la explosión de un movimiento formidable de opinión, que revela cómo las energías de nuestro pueblo se conservan todavía, viriles y poderosas, en términos que, bien encauzadas y dirigidas, permiten abrigar aún consoladoras esperanzas de verle próspero y grande en el porvenir.

La masa popular—ya quedó en ese acto demostrado—responde gallardamente, cuando se la llama y se le requiere en nombre del interés público, para que preste su concurso decidido a la obra del bienestar colectivo. No es un pueblo muerto; no lo es, todavía al menos;—por fortuna—el pueblo de Almería. Es no más que un pueblo enfermo, necesitado de tónicos y revulsivos energéticos, para levantarse de su postración actual, para defender sus maltratos intereses y para reivindicar sus derechos atropellados. Si las clases directoras de nuestro país, las que deben serlo, por su cultura superior, saben aprovechar discreta y rectamente la fuerza formidable de esa masa popular; devota y enamorada siempre de toda causa noble y justa, no desesperemos del porvenir: Almería sabrá levantarse del abatimiento en que yace. Pero es necesario, para eso, no desmayar ante los primeras obstáculos; es indispensable trabajar un día y otro día, con fección y con persistencia inquebrantable, hasta llegar al fin; es preciso, en suma, que pongamos los almerienses todos, al servicio de esta empresa fecunda y redentora, nuestros entusiasmos patrióticos más acendrados, nuestras energías varoniles más perseverantes.

Eso pensábamos ayer, cuando el mitin convocado por el Círculo Mercantil e Industrial de Almería se celebraba; eso pensábamos, en presencia de aquella multitud inmensa, inflamada de entusiasmo y puro amor a la tierra nativa; eso pensábamos cuando la enorme multitud congregada en el Teatro de Variedades, respondió con aplausos estruendosos a las cálidas arengas de los oradores del mitin. Si hay aquí un pueblo sano y viril, digno y honrado, dispuesto a colaborar resueltamente en la obra de la regeneración almeriense. Si sus energías se encauzan con acierto por quien sabe, y puede, y tiene el deber de hacerlo, Almería se redimirá de sus desventuras y renacerá a un porvenir más risueño y más dichoso. Veamos si hay propósito serio y firme de realizar esta obra, para que los discursos pronunciados y las ofertas solemnemente hechas en el mitin de ayer, no queden convertidas, como en tantas otras ocasiones, en voces gárrulas y en ruidos vanos.

Empieza el acto

Desde mucho antes de la hora señalada para la celebración del mitin, el aspecto que ofrecía el amplio teatro de Variedades, era, en realidad, hermoso.

Más de dos mil personas, allí congregadas, formando una masa compacta, pues el local era insuficiente para contenerlas, habían ocupado todos los sitios disponibles, para oír la palabra de los oradores.

En los pasillos, en las puertas del teatro y hasta en la calle, la multitud formaba cola para ir ocupando los lugares que de vez en cuando pudieran quedar vacíos, porque el calor inmenso que se iba sintiendo, se hacía insostenible.

A las tres en punto, toman asiento en el estrado el Presidente del Círculo Mercantil, don José Sánchez Entrana, el alcalde de la ciudad, don Braulio Moreno

Gallego, el Presidente de la Diputación Provincial, don Antonio Ibarra Torres; los concejales señores Pérez Burillo, Maldonado, López Rodríguez y Fernández; los comerciantes don Francisco de Paula Giménez, don Juan Ruiz Mañas y don Francisco Giménez; don Fernando Gómez de Taiavera, Secretario del Casino; don José Orihuela Calvo, Vicepresidente de la Cámara de Comercio y diversas representaciones de la Sociedad Económica, de los Colegios de abogados, Procuradores, Médicos y Farmacéuticos, Corredores de Comercio, Societades Obreras, Liga de Contribuyentes, Consejo Provincial de Fomento y el Delegado del Gobernador, don Ramón Benavides.

El Secretario de la Cámara de Comercio señor Escobar, da lectura a varios telegramas, de adhesión y a la lista de las comisiones llegadas de diferentes pueblos de la provincia, que allí tenían sus representaciones.

La condición y la diversidad de todos estos elementos, revelan que se trata de un movimiento serio y general de la opinión pública, que en el mitin ha encontrado eco y repercusión. Es Almería; Almería entera, todo lo que en ella vale, y trabaja, y significa algo, que actúa, y se yergue, y se decide a luchar bruscamente, para lograr que sean al fin atendidas sus justas, sus razonadas, sus legítimas aspiraciones.

Los discursos

D. José Sánchez Entrana

Hace uso de la palabra el Presidente del Círculo Mercantil. Con frase correcta y ceñida al asunto, expone que la Junta Directiva de aquella sociedad ha convocado a este acto al pueblo de Almería, cumpliendo el encargo de la Asamblea magna que varios días celebraba, y ha invitado, para que asistan a él, a todas las corporaciones oficiales y privadas, a los diversos elementos sociales del país; y a los almerienses todos sin distinción, siéndole muy grato que hayan respondido al llamamiento del Círculo unánimemente, con lo cual han demostrado que cuando se trata de defender los intereses de Almería, todos sus hijos saben conducirse como buenos patriotas.

Saluda a las personalidades prestigiosas que asisten al mitin, a los oradores que en él han de intervenir y a todos los concurrentes al acto y afirma que en este se trata de exteriorizar un estado de opinión que no sólo afecta a los intereses de Almería, sino también a una buena parte de las provincias de Granada y Jaén.

No quiero hablaros, dice, de la conducta de nuestros gobernantes, en relación con las aspiraciones de esta comarca sin ventura. Los gobiernos en España suelen mostrarse sordos ante las justas peticiones de los pueblos. A lo que si he de referirme, es a los abusos que viene cometiendo con nuestro país la Compañía del Sur de España y a la necesidad imperiosa de ponerles término. (Aplausos)

Constituye el más grave de todos esos abusos, la falta de material móvil que la Compañía viene obligada a tener, con arreglo al artículo 12 del pliego de condiciones para la concesión de la línea. Esa falta representa la muerte de nuestra provincia. Por ella, y por la elevación increíble de las tarifas de la Compañía del Sur, nuestro comercio sucumbe, nuestro puerto languidece, el correo diario de Melilla se hace imposible y hasta el transporte de las tropas se dificulta y no puede realizarse por Almería.

Hemos pasado ya, sigue diciendo el señor Sánchez Entrana, del período de las peticiones,

para entrar en el ejecutivo. Si nuestras demandas son desoídas por el gobierno, adoptemos aquellas actitudes que corresponden a nuestro derecho vulnerado. Esta provincia es rica por su suelo; pero es pobre por el abandono a que la tienen relegada los gobiernos y por lo incuria suicida de sus hijos. ¡Empujémosla a una vida más floreciente, con un esfuerzo supremo de la voluntad!

El público prorrumpe en grandes aplausos. El discurso del señor Sánchez Entrana, ha constituido una nota vibrante, oportuna y energética, que ha respondido dignamente a lo que era de esperar de la Junta organizadora del mitin.

D. Braulio Moreno

Levántase el Alcalde de la ciudad, y dirigiéndose a la concurrencia expone, que respondiendo a la atenta invitación del Círculo Mercantil y a pesar de que el Ayuntamiento tiene designada una Comisión de su seno que asista al acto, él ha querido también asociarse personalmente a sus acuerdos, para demostrar que siempre que se trata de defender los intereses de Almería, él se hallará resueltamente al lado del pueblo.

Recuerda las gestiones que viene llevando a cabo desde hace ya tiempo, en nombre de la Corporación municipal, y los acuerdos adoptados por esta, a fin de lograr que las legítimas aspiraciones de nuestro pueblo sean satisfechas. Añade que hay que lograr a todo trance, que desaparezca el nombre de *Compañía* con que Almería se designa; y repite que en cuanto de él dependa, pondrá a contribución sus energías y sus entusiasmos todos, para lograr que los justos anhelos de nuestro pueblo se vean realizados. (Aplausos)

D. Antonio Ibarra

El Presidente de la Diputación Provincial pronuncia breves, pero expresivas y fogosas palabras. Almerienses; dice: Bendigo la ocasión que se me presenta para ofreceros mi concurso incondicional y decidido. Almería pide no más que lo justo y lo legal, lo que es suyo y le pertenece de derecho. Si necesitáis algo de la Diputación, disponed de ella. A vuestros acuerdos se adhiera y vuestras conclusiones son las suyas. (Aplausos)

Habla después, en representación del Ayuntamiento de la ciudad.

D. Andrés López Rodríguez

(Al dirigirse a la tribuna, es saludado con una salva de aplausos por el público.)

Almerienses—dice: Si esos aplausos vuestros representan un tributo a mi personalidad, perdóname que los rechace respetuosamente, por que este no es día de benevolencias, sino de grandes justicias; pero si por el contrario, esos aplausos significan que exteriorizáis conmigo vuestra indignación contra la Compañía del Sur de España, por sus continuos atropellos y su insensata idea de postergar al pueblo de Almería, yo lo recibo gustoso, por que me hallo identificado con todos vosotros en los justos anhelos que en los momentos actuales palpitan en el corazón de todos los almerienses.

Yo vengo a este mitin, porque estoy obligado a hacer uso de la palabra en él, ya que de ella uso también en el Ayuntamiento; para proponer contra esa Compañía anárquica, puesto que vive fuera de la ley, que el Gobierno no la concediera ninguna nueva prórroga para la construcción del puente de Gor; para impedir que sus oficinas sean trasladadas a Granada; para lograr el restablecimiento del tren mixto; para obtener de la Comisión provincial que fallara prontamente los

expedientes de multas impuestas a dicha Compañía por la cuarta División de Ferro-carriiles; para conseguir la unificación de las tarifas de transportes, y en suma, para ir a la rescisión del contrato de dicha compañía con el Estado, a fin de que este se incaute de la línea para su explotación.

Hace más de un mes—añade—que tuve conocimiento de que se proyectaba la supresión del tren mixto. Procuré indagar las causas y después de algunas investigaciones llegué a enterarme de la certeza de este proyecto de supresión; así como supe también, que el concesionario de la línea, en previsión de las protestas que pudiera suscitar esta medida, decía, con tono despectivo, que a él le importaban bien poco los intereses de Almería.

Y creedlo, sentí vergüenza e indignación, al ver que de tal manera se escarmentaba y se postergaba a nuestra tierra.

Más tarde, el Círculo Mercantil, identificándose con el pueblo, tomó la iniciativa y celebró el pasado día seis una Asamblea magna, en la que se acordó convocaros a este mitin.

Si algún osado preguntase si la supresión del tren mixto era motivo suficiente para la celebración de este acto, despreciarle, por que eso revelaría que desconoce o que niega a sabiendas los gravísimos perjuicios que la Compañía del Sur viene ocasionando a Almería con sus desafueros.

El propio don Ivo Bosch ha dicho claramente, que el pueblo de Almería tiene una mansedumbre ilimitada; y necesario es que alguna vez se le demuestre lo contrario.

Yo no he dudado un momento de que la victoria está de parte del pueblo de Almería, por que le sobra la razón y sus peticiones se acomodan a la justicia.

El Círculo Mercantil ha tenido el acierto de no pedir en sus conclusiones ni una sola merced; sino solamente lo justo, aquello que a Almería en derecho pertenece y necesario es que esto se le otorgue.

El artículo 18 de la ley de comunicaciones de 1899, se halla incumplido por la Compañía del Sur de España. El artículo 60 de la Ley de ferrocarriles, dice terminantemente que el Gobierno está obligado a revisar las tarifas establecidas por las Compañías de los caminos de hierro; y este extremo, interesantísimo para los almerienses, en el caso presente, también se halla incumplido, pues si otra cosa fuera, la Compañía del Sur de España hubiera cesado ya en sus constantes desmanes.

La ley de concesión lo mismo para esta que para las demás compañías, exige que todas tengan el material necesario para la explotación, de la línea; y esto no parece por ninguna parte en lo que respecta a la del Sur de España prueba de ello es que sólo para el trayecto comprendido entre Almería y Linares le faltan más de doscientas unidades.

La línea de Linares a Almería no puede hallarse más incompleta de material; y sin embargo, hace descaradamente el tráfico del ramal de Guadix a Baza y el del ramal de Moreda a Granada, hecho que raya en el escándalo.

En este momento recuerdo que un almeriense ilustre que enaltece la ciencia y que en el campo de batalla demostró su heroico valor, me decía días pasados: Es necesario que la Compañía del Sur se ponga dentro de la ley, a todo trance, no solo por lo que respecta a los intereses de Almería, que ya son más que suficientes para exigirlo, sino que también por el supremo interés de la patria.

Almería—añade—situada en el centro de su Golfo de su nombre, de posición estratégica envidiable y dotada del mejor puerto del Me-

diterráneo, garantiza la seguridad de los buques; y si la Compañía del Sur estuviera dentro de la ley, por nuestro puerto se harían los embarques de tropas, por que ese privilegio lo tiene conquistado por su propia situación geográfica, el pueblo de Almería.

¿Acaso no sabéis la causa de que la Compañía del Sur mantenga la inaudita elevación de sus tarifas? Pues yo voy a deciroslo sin temor de ninguna clase.

El concesionario de la línea del Sur de España tiene hecho un pacto con la de los Andaluces; el cual consiste en recibir la primera setenta mil pesetas por trimestre con tal de que esas tarifas no se rebajen, aunque perezca, que eso a él le importa poco, la provincia de Almería.

Por eso, aun cuando la línea de Linares a Almería se construyera principalmente para embarcar por este puerto los minerales de Linares, aun no ha venido por este ferrocarril ni una barra de plomo, ni vendrá en lo sucesivo, si el Gobierno no obliga a la Compañía a que modifique sus tarifas.

Peró no es de extrañar que tal suceda. Mientras la provincia de Almería, perece, alguien tiene a honor divertirse con las 70.000 pesetas que la Compañía de los Andaluces paga, en orgiásticas fiestas celebradas en París; o derrochando esas pesetas, hurtadas al pueblo de Almería, sobre el tapete verde de Monte-Carlo. (Grandes aplausos)

Quizás por un odio inexplicable, más propio de mujeres que de hombres, nos quiten las oficinas para llevarlas a otra parte.

El número de kilómetros que diariamente recorren todos los trenes de la compañía, asciende a la cifra de 300; y para que os fijéis en la importancia que Almería tiene con respecto a la compañía, he de deciros que sólo en la sección nombrada de Guadix a Almería, con diez trenes simplemente, se hace un recorrido de 1500 kilómetros.

Y sabéis cómo paga todo esto don Ivo Bosch a los almerienses? Pues llevándose las oficinas de Almería, hecho intolerable, puesto que la compañía, ni don Ivo, ni nadie, tiene facultades para ello.

Cuantos lo intenten se hallan fuera de Ley. La compañía—dice—se ha empeñado en no ser amiga de Almería; y por ello debemos decirle muy alto, que desde hoy mismo rompemos las amistades por su proceder incorrecto.

Almería debe regirse no por la voluntad de don Ivo, si no por la suya propia, que ya es mayor de edad. (Aplausos)

No os digo con esto, que vayáis a la revuelta y al motin, pero si os aconsejo que seáis fuertes, por que siéndolo, se os otorgará lo justo y hasta aquello que constituye un capricho. Procediendo de otra manera, si os mostráis débiles, no es preciso otra cosa sino que se os arrolle y se os menosprecie.

Nosotros, los almerienses todos, sin excepción alguna debemos reclamar del Gobierno que dentro de un plazo prudencial se nos haga justicia; pero si no se nos atiende, si se desoyen nuestras peticiones, reunámonos de nuevo para acordar la línea de conducta que hayamos de seguir.

Y tened presente, que si decidís llegar a radicalismos extremos, podéis contar conmigo para ello desde este mismo instante.

Para terminar os digo, que si después de este acto las cosas quedan tal como están, yo renunciaría el cargo de concejal que ostento, por que me avergonzaría el representar a un pueblo de cobardes. (Grandes aplausos)

El compañero Roca

Saluda a la presidencia y a los representantes de la prensa y dice

que habla en nombre de la sociedad *Materia Unida*.

Recuerda lo ocurrido el 3 de Marzo cuando en el mismo teatro de Variedades se celebró un mitin en el que se acordó pedir al Gobierno el establecimiento del correo diario entre Almería y Melilla.

Refiere lo ocurrido el día once del mismo mes cuando se trasladó a Madrid la comisión de obreros, para solicitar del Ministro el establecimiento de dicho servicio, hecho que realizaron acompañados de los concejales señores Langie y Maldonado, que a la sazón se hallaban en la Corte.

Pons de relieve la amable acogida que el Ministro de Fomento señor Villanueva dispuso a aquella comisión, y censura el hecho de que hasta hoy no haya cumplido sus ofrecimientos.

Habla de la Compañía del Sur de España y dice, que es vergonzoso que un solo hombre se ponga frente a un pueblo entero.

Cita el ejemplo del *Titanic* comparándolo con don Ivo Bosch; y dice que este, como a puli, quedará aplastado.

Aconseja la lectura de la última estadística de emigrantes de la provincia y pide que se recreen todos en el cuadro que ofrece el puerto de Almería en el que existen cerca de dos mil obreros que perecen de hambre, por consecuencia de la falta de trabajo, falta debida a la escandalosa elevación de las tarifas.

Propone que se prescindiera de todo género de contemplaciones y concluyera manifestando que el pueblo de Almería está obligado a demostrar, que es energico y viril. (Aplausos)

D. Antonio Alvarez

Comienza pidiendo benevolencia al público y saluda a la prensa.

Vengo a este mitin—dice—por que me ha invitado quien ha iniciado la batalla que a todo trance estamos obligados a mantener: el Círculo Mercantil.

Y puesto que yo vengo a cumplir con mi deber, luego veremos si también cumple con el suyo el cuartel General.

Le hace pocos días en EL POPULAR un artículo que se titulaba *Pueblo sin alma*. Dicho artículo ha movido al pueblo: Ahora veremos si hay pueblo, si hay alma.

Es preciso salvar a la madre patria, almerienses. Nuestro pueblo se halla en trance de muerte y es llegada la hora de que nos aprestemos a su defensa.

Si tenemos lo que no debe faltarnos, demostremos que no somos un pueblo muerto.

Estando en Madrid, añade, la Comisión que fué a gestionar la construcción del estratégico, nos dijeron que la Compañía del Sur de España trasladaba sus oficinas a Granada. Nosotros no lo creímos.

Al referirselo al señor Gasset, éste dijo que bajo ningún concepto podía ser cierto; y en efecto, acto seguido llamó a un funcionario perteneciente a la Compañía del Sur y le dijo: Mucho cuidado con que se mueva de Almería ni un solo portero, sin que de ello tenga conocimiento el Gobierno. Pues bien; ya han empezado a moverse, y el Gobierno permanece tranquilo.

El rumor callejero dice que la actitud de don Ivo Bosch obedecía a que Almería no le ha dado un acta de diputado. Pero ¿qué culpa tiene de eso el pueblo de Almería? ¿Que lo hubiera encasillado el Gobierno?

Pues bien, por que no se le ha hecho el gusto, dispone que se lleven las oficinas a Granada, que es un ramal de la línea. Eso no debemos consentirlo, y que no se moleste ningún granadino si me oye, por que nosotros lo que queremos es que sea para ellos lo suyo y para nosotros lo que nos pertenece.

Una máquina para escribir con rapidez vertiginosa

"Smith Premier"

PRIMERA MARCA RECONOCIDA

Una tecla para cada letra, un solo movimiento para cada impresión. Única máquina que lleva montado el carro y sus 24 palancas sobre Cojinetes de bolas, cual los automóviles y las grandes maquinarias modernas. Única de escritura realmente visible a varios colores y teclado racional completo sin enredos ni conmutación de ninguna clase. Única de rodillos intercambiables con selector de columnas y de párrafos. Retroceso y mil adelantos más. Todo al alcance de las manos. Todo aprendido en un día. Sencillez, suavidad, resistencia. El máximo de la comodidad. El más brillante éxito por todas partes. La envidia de los competidores y la admiración de las personas ilustradas.

Diez años de garantía efectiva

VENTA A PLAZOS MÉDICOS

Se dejan a prueba y se enseña a escribir en ellas

Dirigirse al único Depositario en esta provincia, Méndez Núñez 12 y Reyes Católicos 14

Guillermo Herrera

MECANICO DE LA CASA PARA TODA CLASE DE REPARACIONES

Telegramas y telefonemas.

POLITICA

No ha dimitido.—Pura fantasía

Esta tarde negábase por carecer de fundamento el rumor que circuló anoche en todas partes de que el Director General de Agricultura, don Tesifonte Gallego, había dimitido el cargo con carácter irrevocable.

Moret restablecido

Hoy ha salido a la calle el ex-presidente del Consejo de Ministros, don Segismundo Moret.

En cuanto a la marcha política el ilustre orador se muestra satisfecho. Califica de absurdos los rumores de crisis parcial que circularon durante todo el día de ayer.

De Melilla

Curioso detalle del combate último.—Quien mató al Mizzián.

Un despacho oficial recibido en el Ministerio de la Guerra, dice que en virtud de investigaciones practicadas se sabe que cuando las fuerzas indígenas se aproximaron al grupo en que se hallaba el Mizzián, éste permaneció en actitud serena por entender que entre ellos no iban soldados españoles.

Cuando las tropas indígenas reconocieron al Mizzián, quedaron como anonadados; pero un cabo español que iba entre ellos disparó con tanto acierto su fusil que el jefe supremo de la harka enemiga cayó muerto del caballo.

Cuando los rifeños que escoltaban al Mizzián se dieron cuenta de la muerte de su jefe, arremetieron furiosamente contra las tropas indígenas; entablándose entonces renida lucha que duró largo tiempo.

La vestimenta del Mizzián. Su edad.

Cuando el jefe de los harqueños cayó mortalmente herido, vestía una chilaba mugrienta y de aspecto muy pobre.

En los pies no llevaba babuchas ni ninguna clase de calzado, si bien se le notaba cierta curiosidad en los pies, propia del que acostumbra a usarlo. En el pecho se le apreciaba un orificio producido por la bala que le causó la muerte.

La edad que representa el Mizzián, es como de unos 40 años, según su aspecto.

Al tiempo de matarle llevaba una bonita tercerola matuser que presentaba señales de haber sido disparada recientemente.

En la chapa de la culata de di-

cha, tercerola, aparece gravado un sello de la fabrica de armas de Oviedo.

El cadáver del Mizzián.— Llegada a Melilla.

Seguidamente de llegar el cadáver del jefe de la harka a la posición donde se hallaba el general Navarro y después de ser identificado preparose su traslado a la plaza.

Al llegar a la estación el tren que le conducía, la muchedumbre invadía la plaza de Santa Barbara, ansiosa de ver al temible cabecilla.

Una compañía del Regimiento de Melilla, encargada de guardar el orden, vióse comprometidísima ante la oleada de gente, que no podía en manera alguna ser contenida.

Balazo mortal.—Corazón atravesado.

Noticias recibidas de Melilla dicen, que varios médicos militares que han reconocido el cadáver del Mizzián han certificado que el proyectil le entró por el lado izquierdo del pecho, y después de atravesarle el corazón salió por la espalda.

El orificio que presenta de entrada, es muy pequeño; pero el de salida, es de bastante diámetro.

Contraseñas del Mizzián

El jefe de la harka enemiga tenía dada a sus subditos una contraseña para que reconocieran su cadáver.

Sábase, que el cabecilla moro tenía advertido que no diera crédito a la noticia de su muerte aún cuando le enseñaran el cadáver, siempre y cuando que no vieran las cicatrices que tenía en los brazos y en la espalda producidas por sablazos.

Reconocido el cadáver, en presencia de los generales Aldave y Jordana, en efecto se ha comprobado la existencia de dichas cicatrices en los sitios antes indicados.

Actitud de un prisionero

Amplio detalles sobre la jornada última.

Entre los muchos rifeños caídos en poder de nuestras tropas durante el combate glorioso para nuestras armas en los campos de Melilla, figura un moro que a pesar de tener el pecho atravesado de un balazo llegó montado en un caballo hasta el avanzamiento.

Durante el trayecto mostróse sereno, dando pruebas de una gran resistencia y rezando con

gran fervor durante el camino.

Vivo cañoneo contra el enemigo.

Noticias que acaban de recibirse de Melilla dicen que el cañonero «Marqués de la Victoria» que se hallaba en aguas de Yázamén bombardeó esta mañana al enemigo, que se aproximaba a la plaza.

Al verse sorprendidos los rebeldes por los certeros disparos de la artillería del buque emprendieron la huida hacia Buherna, en medio de un griterío ensordecedor.

Buques de guerra a Melilla

Procedentes de Málaga, esta tarde han llegado a Melilla el acorazado «Pelayo» y los cazatorpederos «Osado» y «Audaz».

Dicha escuadrilla va mandada por el contra almirante Camargo.

TOROS

En Madrid

Se ha celebrado la anunciada corrida, con toros de don Vicente Martínez, que resultaron regulares.

Bombita, bien toreando de muleta y regular con el estoque, ha estado trabajador toda la tarde. Gallito ha estado bien en su primer, haciendo una buena faena de muleta y pinchando regularmente.

Gaona, aunque desgraciado en la hora de la muerte, estuvo superior en lances, quebrando de rodillas con bastante lucimiento.

En su segundo, regular oyendo un aviso.

Bombita en su segundo, hizo faenas de poco lucimiento, estando desgraciado en la suerte suprema.

En Talavera de la Reina

Se han corrido toros de Oleas que resultaron medianos.

La entrada un lleno. Vicente Pastor, ha tenido una buena tarde, estando valiente toreando y regular con el estoque.

Manoleta, ha estado bien con el capote, y regular a la hora de herir.

En Valencia.—Cogida de Vazquez II.

En la corrida celebrada esta tarde, y durante la lidia del segundo toro, fué cogido aparatosamente el diestro Vazquez II, resultando con fuerte conmoción cerebral.

Ultima hora

Atentado terrorista

Confidencias de Barcelona, dan cuenta del siguiente suceso:

Por haberse tenido noticias en el Gobierno civil de dicha capital, de que se fraguaba un atentado terrorista, fué encargado de vigi-

lar a ciertos individuos sospechosos el guardia Mateo Salsi.

Encontrándose anoche dicho agente en la Ronda de San Pablo, fué asaltado por varios sujetos, los que clavaronle un cuchillo en el vientre, dándole moribundo.

Antes de fallecer reconoció a los agresores que fueron detenidos e ingresados en la cárcel a disposición del juzgado correspondiente.

El cadáver del Mizzián

Dicen de Melilla, que por encontrarse el cadáver del Mizzián en completo estado de descomposición, ha sido entregado éste, a su hermano, habiendo sido transportado hasta Segangan, en tren español.

Viaje de un ministro

Ha llegado a San Sebastián el ministro de Gracia y Justicia habiéndosele dispensado un entusiasta recibimiento.

En el Anden esperaba las autoridades y representaciones de todos los centros.

Fue obsequiado con un banquete en el monte Uña, se muestra muy satisfecho.

Muerte de un expresidente.

El Gobierno de Buenos Aires ha recibido un despacho del cónsul argentino en Asunción, anunciando, que el expresidente de la República de Jara, que acudillaba las fuerzas revolucionarias, ha fallecido a causa de las heridas que recibió en un rudo combate sostenido con los leales.

Nota oficiosa

Asegurase en los centros políticos, que ayer fué recibida por el ministro de Estado señor García Prieto, una nota del Gabinete inglés, resolviendo el asunto de Valle-Urga.

Se han pedido aclaraciones.

El capitán Acame

La prensa local de Cádiz publica sendos artículos dedicados a heroico capitán don José Acame.

Se ha circulado una instancia, pidiendo para el victorioso capitán la cruz laureada de San Fernando.

Ha llegado a este puerto el vapor correo «Manila» trayendo a su bordo gran numero de pasajeros.

La Compañía Hamburguesa.

Circulan rumores de que la Compañía Hamburguesa que adquirió los antiguos astilleros de Vega Murguía, piensa instalar allí una factoría completa.

SANCHEZ ORTIZ.

Motores a Gasolina

Nuevo modelo industrial perfeccionado

1, 2, 4 y 6 caballos de fuerza

ESPECIALES PARA

Nonias, Bombas

y demás aparatos para elevaciones de agua.

MOTORES

hechos de exproceso para los labradores.

Nada de complicaciones, económicos de consumo y económicos de precios.

Facilidades de pago

Pedir catálogos y presupuestos de instalaciones completas, dirigiéndose al único representante en esta provincia, calle de Méndez Núñez, num. 12, Almería.

GUILLERMO HERRERA

Maquinaria para toda clase de industria

AZUFRES

DE LA AZUFRERÍA DEL COTO DE HELLÍN

Sublimado flor

Refinado molido

Grano

Para informes y pedidos dirigirse a nuestro único representante para Almería y su provincia

Juan Rodríguez Burgos

Dr. M. Marin

Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital Provincial

Consulta: de 7 a 9 mañana y de 12 a 4 tarde.

Gratis: lunes, miércoles y viernes de 4 a 5 tarde.

Puerta de Parchena y Paseo del Príncipe, número 1.

La Flor de Lis

Es la mejor que se conoce hasta el día para teñir el cabello. Cura la calvicie y caspa. Usando LA FLOR DE LIS nunca tendrán caspa, ni serán calvos, por que sus propiedades antisépticas matan los microbios que se albergan en los capilares del cuero cabelludo.

Éxito positivo. Depósito exclusivo: Antonio Guillen Romero, Droguería, Plaza de Nicolás Salmerón, num. 4, Almería.

Puntales rollizos

Pales rollizos de 3 varas para parras.
Pales rollizos gruesos de 3 varas para parras.
Pales rollizos medianos de 3 varas para parras.
Pales sostenes gruesos de 3 varas para parras.
Pales sostenes medianos de 3 varas para parras.
Pales sostenes delgados de 3 varas para parras.
Tubos de hierro del largo que se desea para parras.
Alfargías y tablonería de todas clases.

Infermaría, ALFREDO RODRIGUEZ BURGOS

GERONA, NUMERO 5.

A PLAZOS

Tejidos de lana para señoras y caballeros

Enrique Mota P. del Príncipe, 3

Esta casa ofrece al público en general sus géneros en las siguientes condiciones de pago:

Importando el pedido de	Semanal	Quincenal	Mensual
15 a 20 pesetas.	1	2	3
20 a 30 »	1	3	4
30 a 40 »	1	4	5
40 a 50 »	2	5	6

Y así sucesivamente según el importe de la cuenta, haciendo entrega de la parte del valor de la compra.

La persona que desee hacer algún pedido, con los beneficios expresados, debe llenar el boleto adjunto y remitirlo a esta casa; para que antes de las veinticuatro horas pase un empleado de la misma a entenderse con el cabeza de familia.

Don _____ que vive calle _____ número _____ piso _____ desea pase el encargado para hacer un pedido a esa casa.

CEMENTOS

de la Sociedad J. & A. Pavin de Lafarge de Marsella

La cal eminentemente hidráulica y el cemento portland de Lafarge y del Tiel es lo mejor que se conoce en el mundo.

Producción diaria, 3.000 toneladas.

Unico depositario y agente exclusivo en Almería y su provincia

ALFREDO RODRIGUEZ

Calle de Gerona número 5

AGENCIA DE NEGOCIOS

MANUEL RODRIGUEZ GÓNGORA PROCURADOR

Informaciones completas para fletes de mercancías y pasajes a los puertos de Buenos Aires, Brasil, Chile, New York, Méjico, Norte de Africa y demás puertos del mundo.

Centro de informaciones comerciales. Reclamaciones a los ferrocarriles. Tramitación de expedientes mineros, (en este ramo cuenta esta Agencia con datos de los últimos 60 años de toda la provincia.) Despacho de expedientes de consumos, quintas y cuantías reclamaciones hayan de hacerse a los centros públicos y particulares. Representaciones de municipios y empresas particulares. Habilitación de clases pasivas y administración de fincas.

Despacho Príncipe num. 35, Almería

¡¡DE BALDE!!

Por 10 pesetas se sirve un entierro compuesto de caja forrada de indiana, con crucifijo, dos velas y el coche de tercera.

Por 6 pesetas el mismo servicio para niños.

La Nueva Real de la Cárcel 12

Unica casa en Almería que sirve a estos precios.

Consultad siempre los catálogos de esta casa y os convencereis que no hay quien sirva con más lujo y economía.

Esta Empresa es la preferida de todos por la baratura de sus precios. No equivocarse

“LA NUEVA”, Real de la Cárcel 12

“EL BUEN TONO”

En este gran establecimiento se acaban de recibir extensos surtidos en objetos para regalos, variedades en camisería y géneros para hacer camisas a medida; pañuelos de hilo y de seda, corbatería, calcetines y bañones. También hemos recibido últimos modelos de París en sombreros para señoras, niñas y niños, así como trajectos hechos en seda y piqué.

Príncipe 18 y Castelar 2



Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico trasatlántico de la Compañía Austro Americana

ATLANTA

saldrá del puerto de Almería el día 22 de Mayo de 1912 para

BUENOS AIRES

con escalas en Las Palmas (Canarias), Río de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase.

NOTA.—El despacho del buque se cerrará el día anterior al de la salida, y se ruega a los señores viajeros soliciten las plazas con tiempo, enviando los documentos necesarios, por ser mucha la demanda de billetes para este magnífico trasatlántico. Para más informes su consignatario

M. BERJON, Boulevard del Príncipe, número 59.—Almería

Política catalana

Las caídas de los "hábiles"

hoy hay quien de buena fe aplica a los hombres de la Liga Regionalista el calificativo de «hábiles». Ciertas apariencias externas de algunos prohombres alquibables y vendibles, el procedimiento del «puta» aplicado a sus faenas políticas, su costumbre de tirar casi siempre por tabla las carambolas políticas, han sido causa tiempos atrás de que se les tuviese por «hábiles». Y desde ahora se ha convertido en un tópico eso del «hablismo» de los regionalistas.

Como con otros tantos tópicos sucede, este del «hablismo» de los regionalistas, no tiene ningún fundamento serio. Han comenzado a hablar algunos impresionables y algunos propagandistas y después la gente no ha ido «sin prompts» porque lo ha oído decir. Pero en realidad se trata de una ligera fantasía. No cabe más que examinar la política catalana desde el principio de la Solidaridad, para comprobar que la conducta de los hombres de la Liga ha sido completamente inhábil no ya desde el punto de vista de los que están situados en otro lugar, sino desde el punto de vista del mismo regionalismo oportunista.

No haremos historia ahora. Podríamos hacerla pero sería demasiado larga. Fijémonos no más que en lo que está pasando con motivo de la ida del Orfeón Catalán a Madrid. ¿Puede concebirse nada más inhábil y más desacertado que la manera como han preparado los regionalistas el viaje y que han comentado después para afeár el mejor provecho?

Aquí tenemos para muestra las crónicas que «posterior» ha publicado en «La Veu de Catalunya» Ferrán Agulló y Vidal. Este señor, canciller de la Liga, periodista con treinta y tantos años de servicios activos político de interioridades, confidente del conde de la Liga y hombre perspicaz, ha dedicado a la excursión del Orfeón Catalán ditirámicos y y multicolores comentarios que revelan una espantosa falta de sentido, una carencia absoluta de medida y una ligereza insuperable, parece que al señor Agulló se le han subido los éxitos a la cabeza.

Los que quisiesen deshacer en Madrid toda la obra embastada, con embastes por los cantos de los orfeonistas tendrían bastante con reproducir en la prensa madrileña los comentarios del señor Agulló. «El Imparcial» y «El Progreso» ya los han aludido y milagro será que no les destruyan toda su labor, con lo que saldrían vencedores los enemigos de las reivindicaciones catalanas.

¿Quién ha sido sinó el señor Agulló el que ha descrito tartarinescamente la conquista de Madrid por el huesped «cantaire» del maestro Millet, empleando frases y términos molestos para el amor propio de los «conquistados»? ¿Quién sino el señor Agulló ha cometido la imprudencia temeraria de relacionar el viaje del Orfeón, con el proyecto de mancomunidad catalana?

Lo de la caricatura del «Cucul!» ha sido una campanada fatal para los planes de los atrabiliarios prohombres regionalistas. Pero los redactores del pobre libelo desautorizado, pueden ampararse en el ejemplo de torpeza desgraciada, que les ha dado don Ferrán Agulló y Vidal desde las planas de «La Veu».

Revista de sentencias

La Jurisprudencia al Día es la única revista en España que publica las sentencias dictadas por las Salas 1.ª y 3.ª del Tribunal Supremo a los 15 días de su fecha. El último número correspondiente

al día 25 de Abril contiene los siguientes é interesantes asuntos:

Civil: Incapacidad de las mujeres para ser testigos.—Competencias en los juicios verbales.—Responsabilidad del porteador.—Arrendamiento: obligaciones del arrendador.—Venta de finca arrendada etc. etc.

Contencioso: Apelaciones.—Provisión por concurso de cargos públicos.—Indemnizaciones a ingenieros civiles.—Contratación de mercancías.—Incautación de bienes de una fundación y otros.

El precio de la suscripción mensual a La Jurisprudencia al Día es 150 pesetas y sus oficinas se hallan establecidas en Madrid, calle de San Andrés 18 duplicado, donde se admiten suscripciones y se sirven números de muestra.

El representante en Almería de La Jurisprudencia al Día, don José Moya, Paseo del Príncipe, 14, admite suscripciones y da cuantos datos se le pida.

Riña de mineros

En el coto minero denominado «Las Menas», del término de Bacares, han reñido los mineros Gabriel Sánchez Mintesa y Miguel Soto Aznar.

En la refriega sostenida el Sánchez disparó un tiro de pistola sobre su adversario hiriéndole en la mano derecha.

Personada la Guardia civil de Serón en el lugar del suceso detuvo al agresor que fue puesto a disposición del juzgado municipal de Bacares.

LUIS CASTELLS

Cosechero extractor de vinos VALDEPEÑAS VINOS FINOS DE MESA TINTOS Y BLANCOS TIPOS BORGONA Y BURDEOS Para informes: Emilio Esteller ALMERIA

De la provincia

Gérgal El juez de instrucción comunica al Gobernador civil, haberse verificado el sorteo de vocales que bajo su presidencia han de constituir la Junta de este partido.

Macael Don Jesús Carrasco y Encina y don Eduardo Ortiz Valdes dueños de unas canteras de marmoles y de la fábrica de serrar que se denomina «San José» solicitan del Ministro de Fomento la concesión necesaria para construir un ferrocarril de vía estrecha para enlazar dicha fábrica con la estación de Pines-Olula del ferrocarril de Lorca a Baza.

Guardia civil

La de Almería Destuvo ayer en esta capital a Emilia Ferrón Martínez, que se hallaba reclamado por el señor Juez de Instrucción.

La de Berja Ha capturado en la barriada de Benecid a José Sánchez Santiago, autor de las heridas causadas en riña a su convecino Pedro Pérez Salas.

Dicho sujeto ingresó en la cárcel a disposición del Juzgado de instrucción del partido.

Sombrerería Modelo

DE CONSUELO RODRIGUEZ Ricardos, 1.—Almería.

Sombrero para señoras, señoritas y niñas, última novedad de estación. Adornos, plumas y accesorios. Lo más elegante, lo más moderno, lo más seleccionado.

Subasta de obligaciones

La Compañía de los Caminos de Hierros del Sur de España anuncia la compra por medio de subasta a un precio inferior a la par de 259 obligaciones 3 por 100 Linares-Almería para proceder a su amortización.

La subasta tendrá lugar el 5 de Junio próximo y para tomar parte en ella es preciso haber depositado previamente en las cajas de la Compañía el veinte por ciento de las obligaciones que se ofrecen en su defecto cincuenta pesetas por cada título. Las proposiciones deben ser presentadas lo más tarde el 5 de Junio próximo a las once de la mañana en las oficinas de la Compañía, en Madrid, calle Lealtad número 11.

Saichcheria Mode d'Extremena

Príncipe, 23. Esta casa dispone siempre de completo surtido en todos los géneros de su ramo; como así en carnes de ternera y cordero de las mejores clases. Exíjase el ticket indicando el valor de la compra.

Asociación popular de enseñanza

Clases de francés para obreros y dependientes.

Ayer dieron principio las clases de francés de esta Asociación a cargo de nuestro querido amigo don Joaquín del Castillo. La hora para ello designada es de ocho a nueve de la noche.

Continúa abierta la matrícula de 10 de la mañana a 3 de la tarde en el domicilio de la Asociación; altos de E. POPULAR.

Fábrica de lonas

MURCIA 24. Miguel Suero Torres Lonas para todos anchos y colores. Lonas para cortinas, cortinas con fleco. Trajes de cocina, delantales y mantelinas. Crudo Torres

Noticias

Ayuntamiento tranposo

El agente ejecutivo de la arrendataría del Contingente provincial, requiere de pago al alcalde de Canjajar, cuyo Ayuntamiento hace un débito de 27.646 pesetas 45 céntimos.

Preso enfermo

El preso en la cárcel de esta ciudad Francisco Bonachera Segovia se encuentra enfermo.

Arrestado

Han ingresado en la prisión preventiva para cumplir tres días de arresto Carmen Baeza Gil y Antonia Cazorla González.

Director de Sanidad

Por ausencia del director de la estación sanitaria de este puerto, se ha encargado interinamente de dicho cargo el médico segundo de la misma dependencia, don Modesto Lafuente Domínguez.

Hay que repetir

hasta la saciedad para que todo el mundo se entere que la «Piperazina Dr. Grau» es el más seguro de los remedios contra el artrismo, reuma, gota, ciática, arañillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

Cabra mordedora

De un hecho verdaderamente curioso ha tenido ayer noticias el señor Alcalde. Parece que un vecino de la calle de las Judías tiene una cabra que la saca a la calle en donde pasa todo el día como si fuera la vía pública, un aprieto.

La dichosa cabra, ha aprendi-

do a morder como si fuera un can, y en una de sus atrevidas arremedidas, hizo dos, un manto de una señora que acertó a pasar cerca del animalito.

Su dueño, se congraciación de la hazaña, porque cree contar con influencias para disponer de la calle y burlarse del vecindario.

Crónicos, graves, desahuciados

han obtenido mejoría ó alivio permanente ó cura de sus molestias en el Consultorio Electro Médico Operatorio, Métodos de eficaces resultados en poco tiempo sin molestias ni peligro y con la pericia de una larga práctica profesional. Desde una peseta reconocimiento detenido con aparatos é instrumentos especiales, operaciones y curas muy económico.

Consulta permanente Dr. Emilio Rapallo. Interno de Hospitales en Madrid. Burlevarid 77, esquina frente al Casino y a domicilio.

De interés

El Anuario General de España, que va a publicar por primera vez la Sociedad anónima «Anuarios Bailly-Bailliére y Riera Reunidos», se nos avisa aparecerá este año con algunos días de retraso, respecto a las fechas que acostumbraban a publicarse los 2 que han sido fusionados, debido a las muchísimas variaciones é importantes reformas que se introducen en la nueva publicación, pues la Empresa ha tomado en gran empeño que la fusión redunde en beneficio de sus clientes.

Como el reparto de ejemplares en toda España requerirá ahora algún tiempo más que antes, a causa de haberse sumado las dos clientelas, ya de si numerosas, la Sociedad Editorial, deseando complacer a los suscriptores que necesitan recibirlo, cuanto antes, les ruega por nuestro conducto a todos los que se encuentren en este caso se sirvan dar aviso a la Central, establecida en Barcelona, calle Consejo de Ciento, número 233, ó al agente en Almería, nuestro amigo don Diego Vázquez Alonso, Cisneros 2.

Miramar-Ruso

(Situado en el Andén de Costa) En dicho establecimiento se servirán los jueves y domingos helados de mantecado, limón y avellana. Además varios manjares, incluso la rica paella a la valenciana que sirve esta casa. Servicio a domicilio. Teléfono número 69.

Muebles

Antes de comprar muebles hay que ver los que se fabrican en el establecimiento Glorieta de San Pedro número 2 donde encontrará el público alcobas y gabinetes completos en todos estilos a precios módicos.

Aparatos ortopédicos

Cayetano Ledesma pone en conocimiento del público, que construye toda clase de bragueros para la contención de las hernias por difíciles que sean, como la faja especial elástica para señoras, aparatos para pies y piernas torcidas ó desviaciones.

CAYETANO LEDESMA.

J. García Larios, Málaga
LAVADO Y PLANCHADO MECÁNICO, SISTEMA AMERICANO
Calle Misericordia, número 24
PRECIOS:
Lavado y planchado de 6 cuevetos. Pas. 075
de 6 pares puros. » 075
de 1 cuevetos sin cuevetos ni puros. » 060
de 1 id. con brillo sin cuevetos ni puros. » 060
NOTA.—Las prendas se entregan los jueves y de mi cuenta. El pago se efectuará al recogerlas. Los portes son de mi cuenta.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS
Consulta del Dr. Blanes
EX-AYUDANTE DEL DR. ALBITOS
Oculista Municipal
20 años de experiencia
Consulta diaria de 8 a 1 y de 2 a 4.
Gratis de 4 a 5.
ANTONIO VICO NÚM. 1.

“LA ESPAÑOLA”
Compañía anónima a prima tija de seguros contra accidentes del trabajo
Inscrita en el Registro especial del Ministerio de Fomento por Real orden de 8 de Julio de 1909
CAPITAL SOCIAL 1.000.000 DE PESETAS
Suscritas: 787.000 ptas. Desembolsadas: 133.175 ptas.
Los contratos especiales de esta Compañía son de los más beneficiosos que pueden celebrarse tanto los patronos de toda clase de industrias como los propietarios de fincas rústicas y urbanas, a causa de la base de fijación de primas y de la liberalidad de los mismos.
DOMICILIO SOCIAL: CARRETAS-12, MADRID
Delegado de la provincia D. José Alcaráz Jiménez, Arapiles 8, Almería.
Autorizado por la Comisaría General de Seguros.

“PARRALEROS”
Azufre sublimado y refinado molido
Caldo bordalesa celeste. Sulfatadoras Malbek y Gulloux.
Azufradoras.
Consultad precios en la acreditada droguería EL ARCO IRIS Príncipe 8

“Bodegas Bilbainas”
Sociedad Anónima. Capital 6.000.000 de ptas.
RIOJA FINO Y COGNAC FARE, BODEGAS BILBAINAS
Pidánsese en todas partes
Representante en Almería y su provincia
VICENTE Y DIEGO JUAN ALARCÓN
GLORIETA DE SAN PEDRO, 3.—TELÉFONO 228

SIN DUDA ALGUNA
el establecimiento más surtido, más económico y a donde mejor se sirve al público en esta capital, es el
CAFÉ RESTAURANT “VICTORIA”
montado a la altura de los primeros en su clase. Cocina francesa y española. Vinos, aguardientes y licores de las mejores marcas. Venta exclusiva por bock de la acreditada cerveza MAHOU. Vinos superiores de Valdepeñas, para mesa.—12 botellas pesetas 4,00. Arroba, 5,50
Precios sin competencia.—Servicio a domicilio.
Para pedidos dirijánsese a esta casa calle de Sebastián Pérez número 7, ó a su sucursal Paseo del Príncipe número 35. Bar Victoria, Espumosos y cervezas.—Teléfonos números 255 y 254 respectivamente.
Hechos.—Limón, naranja, horchata y mantecado, en uno y otro sitio, desde el domingo en adelante.

“LA CASCADA”
Merendero situado en la calle de la Estación, frente al almacén de muebles del señor Martínez Herrera, en este bonito merendero, el mejor de los de su clase, encontrará el público en comidas todo cuanto desee con economía y esmero.
Todos los domingos se sirven callos a la malagueña.

La Riojana
FÁBRICA DE CHOCOLATES
MÁLAGA
Los CHOCOLATES de esta antigua é importante fábrica son elaborados todos con superiores cacao.
Los CAFES de esta casa son clases escogidas y muy superiores.
Casas que en Almería expenden el chocolate LA RIOJANA, D. Gerónimo Ramírez de Sepúlveda; D. Juan Gutiérrez (La Oriental); Sebastián Pérez 4, don Manuel Osorio, calle de Granada; El Transvaal, calle de las Cruces; don Antonio Alemán, calle Real; D. José Alemán, Reyes Católicos 11 y otros establecimientos. Representante para Almería y su provincia
F. SALMERÓN, Rostrico 4.

“HISPANIA”
COMPANIA GENERAL DE SEGUROS
Capital social suscrito. . . 3.000.000 de ptas.
Capital total desembolsado 2.300.000 “
Accidentes del trabajo. Accidentes individuales. Coches y caballos. Automóviles. Incendios. Responsabilidad civil. Profesiones liberales. Roturas de cristales.
Clínicas particulares en Bilbao, Gijón, Cuenca y Barcelona
DOMICILIO SOCIAL, CORTES 651, BARCELONA
Delegaciones y Agencias en las principales poblaciones de España. Autorizada por R. O. de Noviembre de 1909

Vicente y Diego Juan Alarcón
Glorieta de San Pedro, 3.—Teléfono núm. 228

Fábrica de harinas
de Sras. Albuin y Porto, de Jerez de la Frontera
Agente para Almería y su provincia
FRANCISCO CRUZ FERRER
EMIR 13, ALMERIA.—TELÉFONO NUMERO 71

Yo creo—añade—que ya debe terminar el período de los discursos y empezar el de las obras. Los periodistas deben escribir con plumas de acero, pero bien cargadas de tinta; el Ayuntamiento debe ir a la cabeza para cumplir con su deber; el Círculo Mercantil, apréstese a defender los derechos del comercio; y todos vayamos hasta donde sea necesario. Si no se nos hace justicia, si no se respetan nuestros derechos, llegada en la hora de que Almería se humille ó levante ergida la cabeza. (Aplausos.)

D. José Orihuela

Habla en representación de la Cámara de Comercio y comienza diciendo que toma parte en el mitin para defender, como está obligado á hacerlo los intereses de Almería; pero que siente coraje por tanta humillación como á nuestro pueblo se impone y se avergüenza como almeriense de las vejaciones intolerables de que se nos hace objeto. Habla de la Compañía del Sur de España, que se constituyó para conseguir la prosperidad de la provincia, toda vez que aquel ferrocarril estaba llamado á arrastrar cuantos minerales produce la zona de Linares.

Agrega que desgraciadamente, no sirve para eso, sino que por el contrario, la compañía comete atrocidades sin cuento.

Pone de relieve los retrasos de los trenes, las roturas de máquinas los siniestros que uno y otro día suceden.

Afirma que los minerales de Linares jamás serán arrastrados por esta Compañía hasta que el Gobierno lo obligue á rebajar las tarifas y que los atropellos se sucederán mientras tanto los almerienses no tomen otra actitud.

Relatando los abusos cometidos por la Compañía, dice que esta carece de material, en las debidas condiciones, que garantice la vida de los viajeros y de sus propios operarios.

En cuanto á las tarifas hace comparaciones, cita ejemplos y dice que bajo ningún concepto pueden ser admitidas por ningún exportador, ni menos tolerarlas un día más los almerienses.

Habla de los correos diarios, indispensables para satisfacer las necesidades de Almería; pero de imposible implantación, mientras subsistan las tarifas vigentes.

Se ocupa de la vía marítima, que tiene mutilada la parte sur de la ciudad hasta el punto de que el Ayuntamiento se ve privado de embellecerla.

Hace resaltar la situación angustiosa de la provincia entera, recordando la campaña de la prensa local y la de toda España, campaña en que se ha hecho eco de la despoblación y de la ruina en que la emigración ha sumido á pueblos enteros.

Considera necesaria una solución radical inmediata y termina proponiendo que las conclusiones del mitin sean las siguientes.

Que el Gobierno se incaute de la explotación de la línea del Sur de España que se levante prontamente la vía marítima y que se concedan las obras públicas necesarias para remediar el hambre de la provincia.

Finalmente propone, caso de no ser atendidas, estas peticiones; el paro general y el cierre de tiendas. (Aplausos.)

D. Plácido Langle

Invitado por la presidencia, se dispone á hablar y para ello avanza hasta el proscenio. El público le acoge con grandes aplausos.

Comienza diciendo, que la Junta Directiva del Círculo Mercantil le ha concedido el honor de designarle para que haga uso de la palabra en este acto y que él cumple fielmente su mandato, porque estima que ningún almeriense amante de su patria, debe escatimar su esfuerzo, para defender los intereses de este pueblo escarnecido y atropellado.

Habla del origen del acto que se celebra, de la situación angustiosa de la provincia, de la miseria que la affije, de la emigración que la despuebla. Fustiga luego á los gobiernos, que acojen las demandas populares con amables frases en los labios, pero con dura indiferencia en el corazón. (Aplausos.)

Recuerda la audiencia concedida hace unos dos meses por el ministro de Fomento á la comisión de obreros almerienses que fué á Madrid, entrevista en la cual ofreció el señor Villanueva, con palabras que parecían salidas del fondo de su alma, poner su voluntad entera al servicio del pueblo de Almería; y sin embargo, dice, el tiempo trascurre y las ofertas no llegan jamás á convertirse en realidades. Lo mismo de

siempre, añade: buenas palabras y malas obras.

Pero ¡qué mucho, que los ministros desoigan nuestras necesidades y no satisfagan nuestras aspiraciones, si de ellas están ayunos también nuestros representantes en Cortes? (Aplausos.) Ya lo habeis visto recientemente: mientras nuestro pueblo se halla empeñado en esta lucha con la Compañía del Sur de España, hay diputados que nos salen por el registro de la repoblación forestal. Parece que imitan el absurdo ejemplo de algunas clases de temas que sirven para el estudio de los idiomas extranjeros. Cuando esperamos que nuestros diputados secunden las reclamaciones del pueblo de Almería, ellos se nos escapan por los cerros de Ubeda. Es natural: no sienten nuestras necesidades; no viven entre nosotros; mejor dicho, no mueren entre nosotros. ¿Cómo van á identificarse con nuestros anhelos?

Por ello es preciso que el pueblo actúe por sí mismo; pero que actúe con energía y con resolución. Si este acto inicia una nueva era y un nuevo método de vida, bien venido sea. Si á partir de él, vienen á la vida pública las clases mercantiles, las clases neutras, apartadas antes, con instinto suicida, de la política nacional, sea en buena hora y vengan á la lucha; que de ese apartamiento absoluto en que de la política vivían, ya están ahora tocando las consecuencias.

Recuerda la frase siguiente del ilustre periodista Suarez de Figueroa: «Oiga Almería en secreto, la causa de sus desgracias: la quiere mucho todo el mundo; pero no le teme nadie.» El mismo concepto expresó en otras palabras un ministro conservador, el señor Sánchez Toca: «Los almerienses, dijo, nada conseguirán, mientras no lleguen á constituir una verdadera preocupación para el Gobierno.»

Ya tiene trazado el camino para el porvenir, el pueblo de Almería: ya sabe cómo ha de engrandecerse y como ha de levantarse de su postración: haciéndose temer, nunca dejándose humillar. (Aplausos.)

Hablemos ahora del objeto especial de este mitin: de la Compañía del Sur de España. Ha hecho bien el Círculo Mercantil, en concretar á ese punto sus esfuerzos actuales: así no distraerá ahora su atención en otros problemas, que se abordarán después, porque este mitin debe ser no más que el primero de una serie.

La Compañía del Sur de España, nos ha declarado la guerra, ¿Por qué? No quiero saberlo: afirmo el hecho, y basta. Se lleva sus oficinas de Almería, mantiene la vía marítima, baldón y servidumbre ignominiosa de la ciudad, arruina nuestra veiga con sus depósitos de mineral, eleva escandalosamente sus tarifas, imposibilitando el tráfico, y debe á este 1,236 unidades de su material móvil, con lo cual se coloca resultantemente fuera de la ley.

Cuando veais nuestros muelles desiertos, pensad que si no fuera por esas tarifas vergonzosas, vendrían seguramente á él tres ó cuatro vapores diarios, dedicados al transporte de los plomos, del carbón y de toda clase de mercancías en general; pensad que con ese tráfico tendrían ocupación para más de cuatrocientas familias obreras, que ahora sufren los rigores del hambre y de la miseria. Mientras esas tarifas no se rebajan, Almería no prosperará. Nuestra principal riqueza agrícola, la uva de embarque, no puede exportarse á los mercados nacionales, por culpa de ellas. Mandar un barril á Madrid, cuesta tres veces más que enviarlo á América y cinco veces y media más que remitirlo á Inglaterra ó á Alemania. Los hierros de los tinglados de nuestro puerto, proceden de Linares; pero no han podido venir por la línea del Sur, sino dando la vuelta por Málaga. Esa es la obra, esa es la vergüenza y esa es la ruina que debemos á la famosa Compañía del Sur de España. (Aplausos.)

Resumen de todo ello: creo que la conclusión del mitin debe ser esta: que se declare caducada la concesión y que se incaute el Estado de la línea. ¿No se accede á eso? ¿Qué debemos hacer entonces? Yo oía, no hace mucho, á los oradores que se pronunciaban contra las algaradas y los motines callejeros. No los aconsejaré yo tampoco; pero ¿qué queremos? Cuando yo escuchaba esas excitaciones á la sensatez y á la cordura, no podía menos de recordar la obra inmortal del genio más grande de la escena española: *El Alcalde de Zalamea*: Y yo me decía á mi mismo, que el pueblo de Almería, si

quiere salvarse, tendrá que imitar á Pedro Crespo, quien para vengar la deshonra de su hija, mandó ahorcar al capitán con muchísimo respeto. (Aplausos.)

Si las justas demandas de Almería no son atendidas, entonces, digamos al gobierno: *Esta casa se alquila*. Y desde tal momento, señor Presidente de la Diputación, señor Alcalde de la ciudad, hijos todos de este noble pueblo, el camino está trazado: á dimitir, á dimitir todos...

(Una tempestad de aplausos estruendosos, ahoga las últimas palabras del orador, que retirado al fondo del escenario, tiene que avanzar de nuevo hasta el proscenio, llamado por una ovación formidable.)

Las conclusiones

El Presidente da lectura de ellas y son aprobadas por aclamación. Hélas aquí:

«El pueblo de Almería, reunido en meeting solemne en el cual se hallan representadas todas sus clases sociales; teniendo en cuenta que la Compañía de los Ferrocarriles del Sur de España, viene realizando, desde el momento en que tomó á su cargo la explotación de la línea, una serie interminable de abusos, con los cuales lesiona gravemente los intereses de la región que atraviesa, principalmente con la falta escandalosa de material móvil que por el artículo 12 del pliego de condiciones para su concesión está obligada á tener, falta que es causa determinante de graves deficiencias y perjuicios continuos, ACUERDA: solicitar del Gobierno que usando de las facultades que le confieren las leyes vigentes, rescinda el contrato con la citada Compañía, declare caducada la concesión y se incaute de la línea.»

Al Gobierno Civil

Terminado el acto, la Junta directiva del Círculo se traslada al Gobierno civil. Siguela una inmensa muchedumbre. En el despacho del señor Pérez Gironés, el Presidente del mitin entrega á este las conclusiones, para que las trasmita al Gobierno. El señor Pérez Gironés pronuncia entonces breves palabras. Oyéndolas, se nos caen las alas del corazón.

Dice el Gobernador que felicita á todos por el orden y la cordura con que han celebrado la fiesta que acaba de tener lugar y que él ofrece abogar por el restablecimiento del tren mixto y por la construcción de algunas carreteras y caminos vecinales. Pero ¿qué tiene que ver eso con las conclusiones del mitin? Pasa, por lo visto, al señor Pérez Gironés, lo mismo que á algunos de nuestros diputados: *No se la sabe*. Y es todo eso, lo que el Gobernador Civil de la Provincia va á pedir al poder central? Oigalo el pueblo de Almería: así responde el representante de ese poder á las aspiraciones de la ciudad y de la provincia, en el grandioso acto de ayer exteriorizadas.

Y ni una palabra más por hoy. Ni una palabra más, sino lo siguiente.

La Compañía del Sur

Al tren de mercancías que salió anoche á las 10 de esta estación para la de Granada, se le agregó un vagón de 1.ª clase en el cual embarcó el Director de la Compañía, señor Fernández de la Sombra.

Actualmente se encuentra en Granada don Bartolomé Bosch, hermano de don Ivo. El viaje del Director ha obedecido, según nuestras noticias, al propósito de comunicar á dicho señor las impresiones del Director de la Compañía con respecto al mitin de ayer.

Andrés Vizcaino DENTISTA

Consulta permanente excepto los domingos OBISPO ORBERÁ 5, PRAL.

Escándalo monstruo

En la Rambla del Puerto se formó ayer un escándalo monumental promovido por los vecinos de aquella barriada Francisco Martín Picón, Josefa Moya Juarez Margarita Cortés Flores y Carmen Pérez Manrique.

El inspector de la guardia municipal nocturna detuvo á los escandalosos, poniéndolos después el alcalde á disposición del Gobernador civil.

El señor Pérez Gironés ha impuesto la multa de cinco pesetas á cada uno de los escandalosos,

La policía

Señor Gobernador: Un industrial de la calle de Javier Sanz, se ha acercado á nuestra redacción para denunciarnos que un agente de policía, se presentó anoche en su establecimiento pasando á las habitaciones reservadas, sin que estuviera presente el dueño, reclamando de la señora de la casa los ofrecimientos que le había hecho su marido.

La dueña, dijo al policía que volviera en otra ocasión, y entonces el representante de la autoridad empezó á despotricar de tal forma que consiguió reunir algún público, el que pudo apreciar que dicho agente, tenía acento marcadamente valenciano.

Cansado de gritar marchóse con la garrota bajo el brazo, quien sabe si á perseguir á algún otro tabernero, que se preste á ser tutor ó providencia de su personalidad levantina.

Un pueblo sin agua

En el Gobierno civil se recibió ayer un telegrama del alcalde de Tijola, manifestando al Gobernador que dicho pueblo se halla sediento.

El despacho dice así: Llegan rumores á esta alcaldía de salir grandiosa manifestación como precauciones para que no se altere orden público.

Las personas toman cola para el abasto. Este es insuficiente. Llegan rumores á esta alcaldía de salir grandiosa manifestación como precauciones para que no se altere orden público.

Notas militares

El comandante juez instructor del regimiento infantería de Mahón reclama á los soldados procesados por falta de concentración Bernardo Navarrete Jiménez de Albó, Fernando García Sánchez de Huércal Overa, Antonio Jesús Expósito de Vera, para que en el término de 30 días se personen ante su autoridad, en evitación de mayores y más graves perjuicios.

El Juzgado instructor del Regimiento infantería de Borbón número 17 de guarnición en Málaga, reclama al soldado Antonio Martínez Giménez, natural de Lijar, por igual causa que los anteriores.

Surtido en plantas

En los establecimientos «La Hortícola» calle de la Estación y en su sucursal «Las Camelias», Paseo del Príncipe (frente al Café Nuevo), hay grandes existencias en plantas para jardines, todas arregadas en macetas para poderlas plantar en todas épocas del año. Colección completa de plantas para salón, las que tienen buen nombre han alcanzado por sus buenos resultados. Se reciben encargos de flores y se alquilan plantas.

Despacho LAS CAMELIAS (frente al Café Nuevo). Juan Capel Alvarez

Vinos y aguardientes

JUAN TONDA Plaza de San Sebastián, número 5 Precios de algunos artículos de esta casa: Aguardiente corriente 32 grados, á 8'50 pesetas los 16 litros. dem de perla. 10 pesetas dem dulce. 13 » eche anis. 14 » cuatro anises especial. 17 » aña de 38 grados. 13 » dem Habana 74 grados. 30 » cognac 48 grados. 17 » alcohol neutro de vino 60 grados. 24 » aña champagne, marca «El Guisano» 4 pesetas caja de 12 botellas. dem id. 41 pesetas caja de 24 medias

Se vende una mesa de despacho, forma pupitre, capaz para dos empleados. Otra, forma corriente. Otra forma ministro. Una papelería, un armario propio para ropa ó libros, una mampara forrada de gutapercha color café y dos sillones para mesas de despacho. Razón: Don Tomás López, Plaza del Piñón número 8.

Banco Español DE CRÉDITO Compra de libras en Almería

Cheque s/ Londres: 2 céntimos por bajo de la cotización oficial. Letra á 8 d/v s/ Londres: 6 céntimos menos de la cotización oficial.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos á prima fija

Autorizada para funcionar en España por Real orden de 8 de Julio de 1909. Banqueros de la Compañía: Banco de España, Credit Lyonnais. Opera en los ramos siguientes: Vida ó inutilización de ganados. Robo de ganados, siendo la primera Compañía que lo ha implantado en España. Transporte de mercancías en general por ferrocarril.

Capital social suscrito, 1.000.000 de pesetas Idem desembolsado, 300.000 Siniestros pagados hasta el 20 de Febrero de 1912, más, 1.487.256'75

OFICINAS DE LA COMPAÑIA Dirección: Los Madrazos 34, MADRID.—Teléfono núm. 3.546. Inspección general: Ozaio 25, duplicado, CORDOBA. Agencias: En SEVILLA: Cárceles del Casullo (antes Génova) 43; en JEREZ DE LA FRONTERA: Lancería 4; INSPECTOR PROVINCIAL EN ALMERIA

DON FRANCISCO LEAL DE IBARRA OFICINAS: OBISPO ORBERÁ 5.

(Aprobado por la Compañía General de Seguros.)

Cognac "Faro"

De la poderosa Sociedad Bodegas Bilbainas

Pedido en todas partes y os convenceréis que es muy superior á todos.

Representantes en Almería y su provincia:

VICENTE Y DIEGO JUAN ALARCON

GI. ORIETA S. PEDRO 3.—TELEFONO NUM. 28

Puntales para parrales

OROZCO y C.ª, S. en C. PRINCIPE, 34.

AZUFRE SUBLIMADO

TEMPORADA DE VERANO Pañería "La Isla de Cuba"

Reciben todas las novedades para la temporada. Colecciones interminables. Precios que asustan.

Mejoradísimo los trajes confeccionados á la medida, pura lana á 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40 y 50 pesetas, hasta 100 pesetas.

Lanas Australia, dibujos fantásticos, á 9 pesetas corte de traje. Estambres alta novedad, extensa colección en colores y dibujos de gran moda, desde 15 pesetas hasta 60 pesetas el corte. En negro y azules puro estambre, colores sólidos y dibujos de moda, desde 10 pesetas hasta 70 pesetas corte traje. Gran surtido en alpaca en negro, azul y de color, desde 10 pesetas corte. Bonita colección en franelas blancas listas para traje de caballero. Corte de pantalón para caballero, de franela blanca, desde 9 pesetas. Extenso y variado surtido en driles y telas de hilo, dibujos que enamoran, todos de novedad, á precios muy baratos.

¡¡OCASION!! ¡¡RECLAMO INCREIBLE!!

Chaleco fantasía, la más alta novedad, desde 2'50 pesetas. Corte de traje para caballero, de lana, colección de dibujos donde elegir á 3, 4, 5, 6, 7 y 8 pesetas corte. Gran surtido en trajes hechos para caballero y niño, en lana, hilo y dril.

Sección de confecciones.—Trajes hechos de lana, para caballero, desde 10 pesetas en adelante. Idem de alpaca, para caballero, desde 18 pesetas. Idem de alpaca, desde 7 pesetas. Americanas de alpaca, desde 5 pesetas. Idem de semialpaca, desde 3 pesetas. Idem de hilo, desde 3 pesetas. Americanas ó guerreras para caballero, de dril, en liso y listas, desde 2'50 pesetas. Pantalones de dril, desde 2 pesetas. Bonito surtido en trajes hechos para niños, en lana alpaca y dril.

"La Isla de Cuba"

JOSE BENAVENTE SORO

Calle Real número 2, Frente á la Confitería Sevillana y El Siglo.

Azufres: Sublimado, fundido y soluble

Sulfato de cobre

Caldo Belampago, Abonos quimicos

Sulfatadoras y Azufradoras

Marcas de zinc y Pastas para marcar

Tanglefoot, Liso!, Creolina y toda clase de productos quimicos y preparaciones, de aplicación en agricultura.

EUGENIO DE BUSTOS

CALLE DE GRANADA 35 y 37, TELEFONO 89

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO DE SIERRA ALHAMILLA

Médico director: DON PEDRO TENA

Primera temporada del 15 de Abril al 15 de Junio de 1912

AGUAS BICARBONATADO-CÁLCICAS

Con las termas de Sierra Alhamilla se obtienen curaciones sorprendentes en el Reumatismo en todas sus formas y variedades, especialmente en el visceral, en la Gota y Sialiasis crónica, en las Artritis, Contusión, Otitis, Peritonitis, en las Neuralgias y Neurosis, Histerismo, Corea ó Mal de San Vito, en las Parálisis de causa Central, periférica, Sialitis Constitucional, etc., etc. El establecimiento cuenta con departamento hidroterápico y está bien meda. Hay establecido un servicio diario de trenes de viajeros desde Almería á la estación del Chorrillo y regreso, con paradas en las estaciones de Huércal y Pechina.—Hay fonda en el Balneario.